
两个星期前，记者曾赶赴北京，迎接刚刚从伦敦
载誉归国的李雪英，那时的她留给记者最深刻的印象
便是笑容。现如今，同样是在机场迎接，只不过地点
由北京换到了郑州，而雪英的脸上笑容依旧，而且更
加灿烂。

“看到这么多家乡的亲人来接我，我的感觉很踏
实。这种感觉跟刚刚回北京时一点也不一样，那时只
是在国外待得太久，感觉是从一个陌生的国家回到祖
国，包括吃的东西和语言，都感到很熟悉，那是终于能
回到祖国的一种开心。而回到郑州就是一种真真切
切回家的感觉。”谈到两次“回家”的不同，雪英颇有感
触地说。

李雪久告诉记者，雪英从伦敦归国后给她家的孩
子带了两罐奶粉，自从孩子喝了以后，就再也喝不进
原来的奶粉了，只有趁着“小不点儿”睡着了赶紧给他
换成原来的奶粉才能喂进去。雪英听了后笑得合不
拢嘴：“我们举重队一共有7场比赛，我是第三个比赛
完的，其余的时间除了给队友加油外，就是去逛逛街
了，我也没太想自己，就想着家人能好点。在伦敦给

姐姐的孩子买了两罐那边的奶粉。没想到小外甥这
么喜欢，这两天我就要去香港了，再给他多带回来点
奶粉。”或许正是这种对家人亲情，才让雪英一直对家
有着深深的眷恋，这才有了她回家的真切与踏实。
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雪英乘坐的飞机原本 13：35 到，但由于天气原
因，晚点了近1个小时。就是在这将近一个小时的等
待中，雪英又足足地“火”了一把。

“今天我原本是来接人的，没想到正好赶上李雪
英回来，真是太幸运了。我非常喜欢李雪英，她和刘
洋一样，都是咱河南的女英雄，我为她感到骄傲和自
豪。”河南省文化艺术中心的潘铁战一边用手机拍摄
迎接雪英的热闹场面，一边激动地对记者说。与潘铁
战一样，很多在机场等待接人的群众也是笑容满面，
他们中有的还自发加入到“迎宾团”中，帮着省体育局
的工作人员支撑条幅。李雪英的名字现在对他们来
说并不陌生，并且又多了一个新称谓“河南骄傲”。

同样兴奋的还有省举重队队员龙丁玲，她开心地
告诉记者：“我现在非常激动，还有点儿紧张，我特别

喜欢李雪英，今天我
要给她献花，我特别
幸运，也特别骄傲！”
终于能见到自己的
妹妹了，姐姐李雪久
满怀深情地说：“全
家人都非常想念雪
英，为了备战奥运，
她已经很久都没有回家
了。我已经没有什么遗
憾了，看到妹妹获得奥运
冠军，我特别开心，雪英
帮我完成了这个梦想。
我为她感到骄傲！”

雪英回家了雪英回家了

头戴精致发卡，身穿鲜艳T恤，手上涂着
色彩鲜亮的指甲油，昨天从北京回到故乡郑
州的伦敦奥运会举重冠军李雪英，一走出机
场便让人眼前一亮。少了奥运赛场上的霸
气，却更增添了邻家女孩的恬静与时尚气息，
看着眼前这位个子不高的小女孩，你真的很
难把她与“大力士”联系到一起，更别说是奥
运冠军了。

爱美是女孩子的天性。雪英这次回家显
然是经过精心打扮的。她指着手腕上橘红色
的腕表说：“这个是我在伦敦买的。”她又指着
手上的美甲开心地说，“这个是我回北京以后
染的。给自己换个心情。”

“听说奥运村也有美甲店，怎么不在伦敦
做美甲呢？而且还是免费的。”记者好奇地
问。

“那边的美甲当然没有咱们国内的好了，
我去看了的，没有一个喜欢的。”雪英看着指
尖上的时尚美甲，一脸幸福的满足。

对于今年 22 岁的雪英来说，正是情窦初
开的年龄。如今她已经用一枚沉甸甸的奥运
金牌证明了自己的人生价值，那么对于个人
感情她又是如何看待的呢？性格爽朗的雪英
对此并不避讳：“现在我的主要经历都在训练
上，个人问题暂时还没有考虑。”

“那打算什么时候考虑呢？”
“这还要看我的领导是怎么决定吧。”雪

英把记者抛出的“敏感话题”一下子推给了省
重竞技运动管理中心主任李岩。“我们以前也
和雪英探讨过这个问题，但都是作为训练之
余丰富生活的一种‘作料’，我们不反对雪英
谈恋爱，不过这个问题要有结果还是要看雪
英她自己。”李岩的一席话把现场所有的人都
给逗乐了。

或许得到了开明领导的最新指示，抑或
迫于在场媒体再三追问的压力，雪英腼腆地
重新接过这个“敏感”话题：“一切还是要看缘
分吧，我不会刻意地去追求，顺其自然就好。”

本报记者 陈 凯

新华社华盛顿8月19日专电 伦敦奥运会网球女单首轮失
利的中国“一姐”李娜终于结束了职业生涯连续 15 个月的冠
军荒。

19 日在总奖金 216 万多美元的辛辛那提网球赛决赛中，李
娜在以1∶6先丢首盘的劣势下，奋勇以6∶3和6∶1
连扳两盘，击败 5号种子、德国姑娘科贝尔，捧起了

她自去年法网以来第一个冠军奖杯。
这是两周内李娜第二次打进 WTA
赛事决赛。在上周罗杰斯杯决赛
中，李娜负于捷克名将科维托娃，
与冠军擦肩而过。

当天，半决赛以 2∶1 淘汰美国
名将大威廉姆斯的赛会 9 号种子李娜

开场就被科贝尔凶猛的一发和顽强奔跑压迫
得失误不断，很快首盘以1∶6失手。

第二盘，1∶3落后的李娜明显在相持中
失误减少，而且反手优势凸显出来。与此同时，首
盘付出过多体能的科贝尔在一发成功率上开始下

降，相持中失误也增多，结果李娜连扳3局，反以4∶3
领先。
这场冠军争夺战的转折点出现在第八局，在比赛鲜

见地出现 10 次平分后，越打越敢出重拍的李娜一记反
手直线球，迫使科贝尔回球下网，李娜终于在第七个破
点上破发。这一局胜利让李娜在心理上完全占据了上
风，而科贝尔的斗志受到了很大打击。

此后的比赛成了李娜的表演赛，在 8 局对抗中仅有
一局因自己失误过多而被对手保局，其他 7 局几乎未遇
科贝尔任何抵抗便以6∶3和6∶1获胜。

在赛后接受记者采访时，李娜介绍说：“昨晚我在想
为什么自己在今年打入的 3 项决赛中未能赢得一项冠
军。因此，今天我特别渴望夺冠。而且今天我在吃午饭
时看到了费德勒夺冠以及他捧杯让人们照相那一幕，我
真的想做（与费德勒）同样的事。”

本次比赛是李娜和前世界一姐海宁的教练罗德里
格斯的首次合作。比赛在两盘休息期间，罗德里格斯两
度下场给李娜面授机宜。接下来，师徒二人将联手出征
本月 27 日揭幕的本年度最后一项大满贯赛——美国公
开赛。

本报讯（记者 刘超峰）昨天，记者从登封塔沟武校获
悉，刚刚在山东结束的全国武术馆校散打比赛中，塔沟武
校学员发挥出色，共获得7金5银4铜的优异成绩。

由国家体育总局武术运动管理中心主办的全国武术
馆校散打比赛在山东泰安举行，共有来自全国各武术学校
的78支代表队502名运动员参赛，比赛不设团体，只记个人
成绩。塔沟武校学员在比赛中发挥出色，经过激烈争夺，
最终获得7个第一名、5个第二名、4个第三名的好成绩，同
时获得“体育道德风尚奖代表队”。

本报讯（记者 刘超峰）19日，由共青团河南省委和省青联
联合主办，郑州市神武空手道俱乐部承办的首届“武英汇”全省
青少年武道大会选拔赛在郑州落下帷幕，经过预赛、复赛、半决赛
和决赛多个阶段的角逐，10个组别的冠军全部产生。

本次比赛分为从幼儿组到青年男、女组共设10个级别，参
赛选手覆盖了从5岁到23岁各个年龄阶段的青少年选手，共吸
引了来自国内20多家武道会馆的近400选手参赛，云集了空手
道、跆拳道、散打等各路少年英豪，产生的各个组别冠军将参加
10月份的中日韩三国青少年武道交流大会。

本报讯（记者 刘超峰）经过激烈争夺，2012年“亨通
源·世纪广场杯”全国青少年空手道锦标赛19日在许昌
闭幕，在该项目中有着良好传统的我省选手在本次比赛
中发挥出色，共获得4枚金牌、4枚银牌和3枚铜牌。

在个人比赛中，丁家美获得女子 50 公斤级别的金
牌，朱云阁获得银牌。樊琳获得女子55公斤级的金牌，
王美丽获得铜牌。赵盛君获得男子 68 公斤级金牌，于
亚龙获得银牌。在团体比赛中，我省获得女子团体冠军
和男子团体季军。另外，白新雨获得女子 59 公斤级银
牌，杨芳获得铜牌。魏晨曦获得男子76公斤级银牌。据
省空手道主教练任晓风介绍，这次比赛可谓是龙争虎斗，
难分伯仲，我省能在高手如林的竞技中获得如此成绩，
证明运动员在平时训练中的刻苦与努力。

本次比赛是我省有史以来承办的规模最大的空手
道比赛。

新华社马德里8月19日专电 在 19 日的
西甲新赛季首轮比赛中，巴塞罗那主场5∶1大
胜皇家社会，前锋比利亚替补登场并收获进
球。卫冕冠军皇家马德里则在主场被巴伦西亚
1∶1逼平，克·罗纳尔多（C罗）本场表现平平。

巴萨新帅比拉诺瓦迎来了执教球队的联
赛“处子秀”。巴萨在第四分钟取得领先，队长
普约尔在接到队友开出的角球后头球破门。
尽管此后皇家社会队由卡斯特罗扳平了比分，
但强大的巴塞罗那队还是凭借 80%的控球率
掌控了比赛节奏。

上赛季联赛创纪录地打进 50球的梅西在
第 11 和第 16 分钟两度建功，向着自己的又一
个“金靴奖”迈进。第41分钟，佩德罗禁区内在
无人防守的情况下冷静施射，打入球门死角。

比利亚在第75分钟替补登场，这是他自去
年12月在世俱杯遭遇左腿胫骨骨折后，8个月
来首次在正式比赛中亮相。上场 9 分钟后，

“葫芦娃”就用进球回报了主教练的信任，他在
接到伊涅斯塔的助攻后，左脚射球门远角得
手。最终巴塞罗那队在主场收获了一场四球
大胜。

“对于比赛结果我很满意，但新赛季联赛
才刚刚开始，”比拉诺瓦赛后说，“我不确定自
己将来是否还能记得这场首秀，这场比赛包含
了很多元素，我们在前15分钟里就取得了三粒
进球，比利亚替补登场并收获进球，这些都给
我们传达了一种积极的信号。”

相比巴塞罗那队的强势表现，“银河战
舰”皇家马德里队的表现只能用“不温不火”
来形容。

皇马在第10分钟打破场上僵局，迪玛利亚
送出一记妙传，伊瓜因反越位成功，连续三脚
射门，终于将球送入网窝。巴伦西亚队在第41
分钟扳平比分，若纳斯接到队友开出的任意球
高高跃起，将球顶入空门。此后双方均无建
树，1∶1的比分被保持到终场。

在上赛季联赛中攻入 46 球的 C 罗本
场比赛没有进球，他在赛后表示，自己和
球队都没有发挥出最好的状态。

“我还没有达到 100%的状态，但我希
望能尽快恢复，”C 罗说，“球队在本场比
赛中踢得也不好，我们获得了一些机会，
可惜未能转化成进球。”

比利亚建功巴萨四球大捷
C罗无状态皇马主场战平

首届青少年武道大会落幕

全国武术馆校散打套路比赛

塔沟武校战绩不俗

全国青少年空手道锦标赛许昌收兵

我省选手摘得四金

李娜结束15个月冠军荒
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昨天下午，郑州市新郑机场出口，两条分别写有
“欢迎奥运健儿李雪英凯旋”、“李雪英河南人民为你自
豪”字样的10米长巨大条幅格外醒目，两条条幅中间
形成的一条“迎宾大道”早早便被由省体育局领导、省
举重队、李雪英家人和媒体组成的阵容庞大的各路“迎
宾团”填了个严严实实。大家都翘首以盼，等待着那个
熟悉身影的出现，等待着那个英雄的凯旋。14时40分
许，在教练的陪同下，李雪英一脸笑容地走了出来，现
场顿时爆发出雷鸣般的掌声，“欢迎奥运冠军
李雪英回家！”“迎宾团”激情的呐喊更是让雪
英激动不已。省举重队的两名队员将鲜花送
到雪英手中，兴奋的雪英不时地与“迎宾团”
的成员们相拥、握手……这一刻，回家的雪英
感受到的正是家乡人民深深的真情。

回家感觉真切踏实

“如果说要给李雪英在伦敦奥运会上的表现打分
的话，按照一百分计，您打多少分？”

面对记者的提问，李雪英教练许敬法一脸自豪地
说：“满分一百的话，那肯定是一百分！李雪英这名小
将，今年是第一次参加奥运会，这么大型的比赛肯定
会紧张，赛前我们对她的心态和身体状态都有计划地
训练，在训练中她的状态一直都特别好，而且非常稳
定。可能是由于之前国际大赛经验还有欠缺，再加上
现场特别紧张，造成她第一把抓举的失败，但之后她
状态上来了，表现非常完美。”

对于教练的高度评价，雪英有着自己深刻的认识
和体会：“这次能够获得冠军，不是我一个人的功劳，

从前期的备战准备阶段，到赛前的体重控制，都离不
开教练的指导；在训练和生活上，备战团队的领导和教
练给我的帮助都非常大，谢谢教练。同时我还要感谢
一直以来支持和鼓励我的家人和朋友们，是这些鼓励
帮助我战胜了巨大的压力。最终能够获得冠军。另
外，伦敦的环境很好，这也给我提供了好状态的保障。”

正是因为有了团队的支持，雪英在比赛中才能轻
装上阵，用她的话说就是，“团队力量成就了我的百
分。因此真正到了比赛的时候，我并不是那么紧张，
状态很像在家里，没有大赛的感觉，就像训练的时候
去发挥就好了。”

本报记者 陈 凯 实习生 张 铨 文 李 焱 图

团队力量成就百分

她是河南人的骄傲

西甲

比利亚进球后露出印有家庭合影的T恤庆祝。 新华社/路透


